

【学校教育目標】未来を拓く、心豊かで自立した子どもの育成
～自覚と誇りをもち行動する桂城っ子～

創立150周年
〈明治7年4月24日開校〉

学校
だより

白鳥



令和6年7月22日(月)《第5号》
大館市立桂城小学校 42-2262

1学期、よく頑張りました ～事故無く楽しい夏休みを！～

あっという間の1学期。4月には開校記念集会有り、運動会、自然教室、桂城未来科の授業、プール掃除にプール授業、わんぱく集会などなど、日々の学習や行事を通してぐんと成長が見られました。そんな子どもたちの足跡を、通知表という形でお渡ししました。定期健康診断結果のお知らせやスポーツテストの結果も一緒に綴り込んでいますので、お子様と一緒に御覧いただき、成長と頑張りを褒めてあげてください。

さあ、明日から31日間の夏休み。夏休みにしかできないこと、たくさん経験してくださいね。そして、8月23日には元気な笑顔をまた見せてくださいね。Let's enjoy!

夏休みの生活も健康的に！～学校保健委員会(7/17)より～

学校医の丹代先生、学校歯科医の小笠原先生他、PTA 三役、PTA 保体部長、そして学年部長のみなさんにお集まりいただき、第1回学校保健委員会が開かれました。子どもたちの心身の健康に関する会議です。話題になったことを三つほど紹介します。

1つ目は、「朝食をほとんど食べない」児童の割合が、昨年度より増えたことへの心配です。朝食は一日の活動を支える大事なエネルギー。小さなおにぎり1つでも、パンと牛乳でもいいです。「早寝・早起き・朝ご飯・朝トイレ」のリズムを身に付けましょう。

2つ目は歯みがきについてです。歯は一度虫歯になると元に戻れません。大事なのかとにかく歯磨き。小笠原先生によると「4・5年生までは仕上げ磨き」をぜひおすすめしたいとのこと。プラーク(歯垢)を次の日に残さないことが肝心です。

3つ目はメディアのこと。使い方や使う時間は、今一度各御家庭でルールを相談してください。丹代先生が、大事なのは「寝る前1時間はノーメディア」と「食事中はノーメディア」と話されました。特に寝る直前までメディアに触れていると、脳に悪影響を及ぼしたり、良い睡眠の妨げになったりと、外見からは分からなくても体内で様々な変化がおきていくようです。

小学生のうちが肝心です。どうか、お子様自身が良い生活習慣を身に付け、今後健やかに成長していけますよう、御理解と御協力をお願いいたします。

★夏休み健康生活表を活用してくださいね★

あいさつ運動(7/10)～一中の先輩と共に～



明るいあいさつ&ハイタッチ! 計画委員の皆さんからは、「笑顔の人が多かった!」という声が聞かれました。

一日の始まりは、気持ちの良いあいさつから

～1学期終業式 代表のみなさんの発表～

「1がっきがんばったこと、夏休みにがんばりたいこと」 2年2組 田山萌々花

わたしが、1がっきにがんばったことは、二つあります。
一つ目は、進んではっぴょうしたことです。じぶんの考えていることや思っていることをはっぴょうして、べんきょうすることがとても楽しくなりました。また、ともだちが言っていることに、「いいね!」「すごい!」と言うこともがんばりました。すると、友だちの話をきくこともたのしくなってきた、まえより、「お友だちはどんなことをおもっているのかな」と思うようになりました。これからも、たのしみながら、べんきょうをしていきたいです。

二つ目にがんばったことは、プールのもぐるれんしゅうです。1年生のころはもぐることがすこしこわかったけれど、「もっともぐるようになりたい」と思って、れんしゅうをいっぱいしました。すると、20びょうももぐることができるようになりました。ともだちからは、「がんばったね!」と言われて、すごくうれしくなりました。これからも、もっとれんしゅうして、およぐことも上手になりたいです。

夏休みにがんばりたいことは、お手伝いです。わたしのかぞくには、5さいの弟がいます。お母さんは、いつも弟のお世話をがんばっています。だから、少しでもお母さんの手助けができるように、おさらあらいをしたり、せんたくものをほしたりしたいです。

かぞくやおともだちと楽しい夏休みにしたいです。



「1学期がんばったこと 夏休みのめあて」 3年1組 三浦結良

わたしが1学期がんばったことは、二つあります。一つは勉強です。わたしは、国語の時間に発表をたくさんすることができました。とくに物語の勉強では、登場人物の気持ちを想像して考えたことをみんなに言えたと思います。3年生になって新しく始まった勉強にも、はりきって取り組みました。理科は、じっけんが楽しかったです。社会は、し料を読んだりまとめるのがむずかしかったのですが、さい後までできました。総合的な学習では、桂城小学校の歴史をテーマに決めて、調べたことをパワーポイントでグループでまとめ、PTAで発表できてすごくうれしかったです。これからも、自分の考えや感想を伝えて、友だちと交流してみたいです。

二つ目はそうじです。ぞうきんでゆかぶきをしたり、ほうきではいたりするのは大へんです。でも、学校をきれいにしないと、きたなくなってしまうので、あせをながして、がんばりました。学校がきれいになると、気持ちがいいなあと思いました。

夏休みのめあては三つあります。一つ目は、水泳をがんばることです。わたしは、もぐったり、泳いだりすることががが手です。どうしてかということ、はなに水が入るのがこわいからです。ですが、三回目ぐらいの水泳で練習してみたら、顔をつけて、少しバタバタとできるようになりました。夏休みで、もっと上手になりたいです。

二つ目は、べん強をがんばることです。ノートや、自由けんきゅうなども後回しにすると、どんどんたまっていて、間にあわなくなってしまう。毎日やって、べん強を早く終わらせようと思いました。むずかしい問題があっても、あきらめずに考えたいと思います。今までのべん強を生かして、取り組めるといいなあと思っています。

三つ目は、お手伝いです。家ぞくのためにできることはやりたいです。この三つのめあてをたっせいできるように、せいいっぱいがんばりたいと思います。



「1学期がんばったことと夏休みのめあて」 4年1組 佐々木 陽和

わたしは、4年生になって、学年が一つあがったので、何でもチャレンジしてやってみようと思いました。4年生になって始まった図書委員会の仕事では、カウンター当番に忘れずに行くことができました。6年生の委員長さんとたくさん練習をして、読書タイムには読み聞かせにチャレンジすることができました。自然教室のときには、出発式の司会にりっこうほして、チャレンジしました。みんなの前できんちょうしたけど、大きな声でできました。終業式のこのあいさつにも自分からりっこうほしました。みんなの前で話すことはとてもきんちょうしますが、たくさん練習してうまくできたときには、とてもうれしくなります。だから、夏休みや2学期は、1学期よりももっといろんなチャレンジをしてきたいと思っています。

さっそく、夏休みには子どもハローワークに二つチャレンジします。ラジオパーソナリティーの仕事とバナナが店にならぶまでの話を聞いたり、バナナをパッキングしたりする仕事にチャレンジします。どんなお仕事をするのか今からとてもわくわくしています。また、9月に行われる水泳の大会にチャレンジしようと思っています。そのために、夏休み中に練習を重ね、タイムをちぢめ、体調を整えてがんばりたいです。夏休み中にしかできないことにどんどんチャレンジして、楽しい夏休みにしたいと思っています。



わんぱく集会 (7/18) ~ 保育所のお友達やお客様も来ていただきました ~



自分たちでアイデアを出し、自分たちで準備し、PRをし、呼び込みをし、ルール説明をし、応援し、お客様の状況に合わせて対応し、係の仕事をし、そして、自分でも思い切り遊んだ「わんぱく集会」。たくさんの笑顔と元気な声がありました。相談したり工夫したり友達と協力したりしながら、一つ一つ課題を乗り越える力が、しっかり育ってきたなあと感じたわんぱく集会でした。

着衣水泳 (全学年) ~ 水の事故から命を守ろう ~



衣服が水を吸うと重くて身動きが取れないことを感じた後、ペットボトルで浮く体験をしました。

でも、「いざ」という時がこないことを強く願います。夏休み中も水の事故には十分気を付けましょう。

研究授業の様子 (7/2~2の1、7/11~6の1)



自分たちで黒板に図を描きながらの説明も上手でした。自分で考え、友達と考えを交流し、全体で発表し…と、意欲的に学習に向かう2年生の姿に、感心しました。



軍手を洗い、洗剤の量や水の温度、洗い方の違いによる汚れ落ちを比べ、よりよい洗濯について考えました。様々な考えが出されました。ぜひ生活に活かしましょう。実践してこそ家庭科です！

桂城っ子の輝き

～桂城スポ少や学校単位での取組を中心に～
主な成績等を紹介します（敬称略）

6月22日（土）・23日（日）第7回タカラキッズボルダリングコンペ

小学4年男子 第1位 田中雄樹 第3位 山内桐馬

6月30日（日）第60回千葉吟子杯体操競技大会

小学校高学年男子 総合優勝 山内翔馬
（マット第1位、跳び箱第1位 鉄棒第2位）



第24回 成田節治杯大館北秋田ミニバスケットボール大会 第三位入賞メンバー

7月8日（月）大館北秋田書写展

【硬筆の部】

特賞 福館 日葵

【毛筆（半紙）の部】

金賞 安達巧 佐藤詩織 高橋咲陽 渡部暁 虻川耀哉

工藤陽愛 石田京 櫻場慶 杉本結良 渡辺桃加 石田詩依 石田愛瀬 齋藤光佑

7月6日（土）・13日（日）県小学生学童野球大会大館支部予選会

第3位 長城ビクトリーズ

（この結果、読売さわやか野球大会（秋田市：8月2日開幕）に出場）

7月7日（日）全国JOCジュニアオリンピックカップ夏季水泳競技大会 県予選会

【男子】11～12歳の部

平泳ぎ 50M 第3位 篠村悠太 第8位 糸田凌央

平泳ぎ 100M 第3位 篠村悠太 第8位 糸田凌央

リレー 4×50M・メドレーリレー 4×50M 優勝（篠村悠太 他3名）

【女子】11～12歳の部

自由形 200M 第8位 奥寺由里香

背泳ぎ 50M 第3位 千葉和花 第6位 奥寺由里香

7月13日（日）第57回県北珠算競技大会

優良生徒表彰・6年生の部 総合3位・読み上げ暗算 第3位 横山 恵